

# EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 24 de Agosto de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 68

## Seccion religiosa.

### SANTORAL

Domingo 25 de Agosto, S. Luis rey de Francia y S. Ginés de Arles.

Lunes 26, S. Ceferino papa y mártir.

Martes 27, S. José de Calasanz, fundador.

Miércoles 28, S. Agustín obispo, doctor y fundador.

### VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

Lunes, á Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

Martes, á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

Miércoles, á Ntra. Sra. del Sufragio en el Cármen.

### CULTOS SAGRADOS

Mañana, cuarto domingo de Agosto, en la parroquia de Sta. Maria, á las 7 misa y comunión para los Asociados al Apostolado de la Oracion: á las 9 y media Horas y la misa mayor, á las 11 la misa última. Por la tarde, después de vísperas y Completas, esposicion de S. D. M. Rosario Trisagio y demás actos y motetes propios del Apostolado y en honor del Sagrado Corazon de Jesús.

En la iglesia de S. Antonio Abad, continúa por la tarde el piadoso Novenario dedicado á la Emperatriz Sta. Elena, por sus devotos.

Parroquias de Ntra. Sra. del Cármen y S. Francisco de Asis, á las 10 la misa mayor de costumbre, y por la tarde Vísperas y S. Rosario.

Esposicion de S. D. M., todos los días, desde las 6 hasta las 8 de la tarde: lunes en S. Francisco, martes en el Carmen, miércoles en S. José, jueves en Santa Maria, viérnes en las Concepcionistas y sábado en la ayuda-parroquia de la Concepcion.

### INTENCION GENERAL PARA ESTE MES

#### La abolicion de la esclavitud

#### ORACION COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, porque cese esa afrenta de la humanidad que se llama esclavitud, y todos los hombres gocen de la verdadera libertad de los hijos de Dios.

#### PROPÓSITO

Romper las cadenas de los propios pecados y malos hábitos que hacen al hombre esclavo del demonio.

## OBISPADO DE MENORCA

### CIRCULAR

Los amaños y artificios de los sectarios conjurados contra Dios y su Cristo, se revelan ya al exterior, no obstante la hipocresía que es propia de quien obra mal; y al dar en ellos de lleno la luz serena de la verdad y la justicia, descubren, quieran que nó, la burda hilaza de su tejido. No fueron, nó, el propósito de dilatar los dominios de un rey impío, ni el afán

de construir una gran nacionalidad, que alcanzase su ponderacion en el equilibrio europeo, los móviles que lanzaron el ejército piemontés á la usurpacion de los Estados Pontificios, y al despojo del poder temporal del Padre Santo, en medio del punible abandono y criminal anuencia de la diplomacia europea, vergonzosamente esclava de la Masonería, como instrumento suyo fué el mismo ejército invasor; sino que esos móviles tenían un seguro arranque en el infernal objetivo de la secta, que de lo contrario, no tendria razon de ser la secta misma, á saber; *el nihilismo religioso y social*, que constituye toda la filosofía y la política de los masones. O como ellos dicen: «Ni Dios, ni Amo.»—Nada: la del *pollino del asno montés*, que leemos en el libro de Job.

Al cabo, con erigir en el *Campo de fiori* de Roma la ominosa estatua de un apóstata sepultado hasta aquí en la oscuridad, ha salido á relucir al resplandor de las teas revolucionarias lo escandaloso de su doble apotasia, lo cenagoso de sus vicios, y lo satánico de su aversion al Papa y á la fé de Cristo: hánse descornado al fin todos los velos al proclamarse por los grandes oráculos de la universal masónica conjura, que con la inauguracion de la estatua de Bruno, cedia el reinado de Cristo su supremo dominio al reinado de la ciega é impotente razon humana.

Con lo cual ha perdido el masonismo, ó el liberalismo, que es una de sus formas, el salvo-conducto que le franqueaba los caminos de la seduccion y del proselitismo. El secreto de la Masonería, oculto á sus ínfimos adeptos, no cabe ya en las tras-lógias; y la Italia masónica, la Italia sin italianos, se ha encargado de acelerar los acontecimientos, mal que le pese, como que tiene la Cabeza visible de la Iglesia de Dios opresa entre sus manos parricidas. Puesta en la pendiente, no puede detenerse. Aun á riesgo de ser la primera en despeñarse á los abismos de sus rebeldías y perfidias, despliega á todos los vientos la bandera del satanismo, con la efigie del demonio por entre sus globos y triángulos, escrito en letras de color de sangre el programa de la *nueva religion de la Humanidad*. Este programa se reduce á **DESTRUIR LA LEY, LA PROPIEDAD, LA RELIGION**. Así lo están promulgando sus orientes y satélites grandes y pequeños. Eso es la Masonería, eso el Liberalismo, y ese es todo el valor real de la hostilidad declarada hoy abiertamente por la revolucion contra la Iglesia de Jesucristo, abrumada de dolores y coronada de espinas en la cabeza del Romano Pontífice, luz del mundo, sin la cual ni Roma ni el mundo pueden prometerse otra cosa que tinieblas sobre tinieblas, y ruinas sobre ruinas.

Dicho se está que la situacion del Papa en Roma, hecha hoy por obra masónica la sentina de la corrompida Europa, es cada día más angustiosa: más humillante para el Vicario de Cristo, y más intolerable por parte de los católicos. De todos los confines de la tierra debe prorumpirse en un clamor universal é incesante, y alzarse todos los brazos pidiendo fortaleza al cielo para acabar con un estado de cosas en que se presentan abatidos los derechos de Dios, pisoteada la conciencia y dignidad del orbe católico; y abierto un espantoso cráter por donde se derraman sobre la sociedad exterminadoras erupciones.

Ofrécese al Papa el mundo entero, para que escoja su pacífica residencia durante la tempestad, si, Rey pacífico, se resuelve á abandonar su prision del Vaticano, único resto de sus legítimos hoy usurpados dominios, no tanto por poner en salvo su preciosísima vida, que corre grave riesgo, cuanto por gozar de la

libertad é independencia que le son necesarias para apacentar, conforme á su mision, la inmensa grey de la Iglesia universal. Ofrécese muy particularmente España con lauro y prez de los oferentes. ¡Oh! ¿qué más quisiéramos que honrarnos con el hospedaje de Aquel que hace las veces de Dios sobre la tierra? ¡Qué dicha la de proporcionar consuelo al Padre Santo! Pero aparte de la desgracia que esto supone y de la pesadumbre que importa, la España del 89 tiene mucho contagiado de esa fatídica cifra (véase si no como desde altos lugares se ha respondido al saberse el ofrecimiento del nobilísimo Ayuntamiento de Sevilla). No obstante, aun hay fé é hidalguía y seriedad en España que oponer al maquiavelismo alemán, á la frivolidad francesa, y á la italiana perfidia; á pesar de que ¡con dolor lo decimos! no es la España de hoy la antigua España, la España católica de nuestros abuelos. Es cierto: no hay ciudad ó villa de alguna consideracion en España que no cuente al menos una lógia y su correspondiente organillo en la prensa; y no es maravilla que el mal cunda como el aceite, cuando le protege quien tiene el deber y medios de reprimirlo.

Triste cosa sería que, honrada España con el hospedaje del Papa, á la falta de iniciativa que no hay por qué negar en absoluto á las lógias de esta nacion, viniesen á suplir las órdenes simbólicas y autocráticas de algun Gran Maestro ó Maestro de Alemania; ó Portugal, ó de alguna Alta Venta de Italia, á fin de amargar con intentonas de tumultos y disturbios el ánimo del Padre comun de los fieles. Pero en medio de todo, y aun sin olvidar el irritante espectáculo que recientemente ha presenciado Tarragona, cuando, merced á culpables aquiescencias, fueron entregados inofensivos peregrinos en manos del populacho feroz, creemos que no habia de faltar, si conviniese, el brazo atlético de millones de católicos españoles el día en que su Santidad adoptase el consejo de fiarse á esta nacion en otro tiempo tan heroica y grande. ¡Qué! ¿se habrá eclipsado para siempre la estrella de nuestras antiguas glorias? ¿han de ser acaso perpétuas las desdichas de nuestra querida pátria, cuyas altas instituciones, hablando alegóricamente, no tienen más consistencia, al parecer, que la de una débil caña junto á un inquieto rio, y cuyos pavorosos problemas así políticos como económicos permiten presagiar para época no lejana las más horribles catástrofes, en que la Iglesia sería como suele la primera víctima? El plagio de la revolucion francesa que el liberalismo aclimató en España con la hecatombe de los inocentes religiosos ¿como acabará?

Tengamos fé en la divina Providencia, y esperemos días mejores, cuyas primicias podrían muy bien ir vinculadas á la venida del Papa á España.

¡Roguemos, roguemos fervientemente al Señor, que mirando á la faz de su atribulada Iglesia, dé y conceda á España las condiciones que hoy le faltan para albergar bajo nuestros pobres tugurios al Pontífice-Rey en el desgraciadísimo lance de no tener otro arbitrio que abandonar temporalmente la ciudad Eterna! Pero roguémosle antes que nos le conserve sano, salvo y libre en Roma, con los enemigos por escabel de sus piés.

A este fin, y cumpliendo con lo que Su Santidad acaba de ordenar con fecha 18 de Julio último á los Prelados del orbe católico por conducto de la Sagrada Congregacion de Obispos y Regulares, cuyo texto ha publicado ya la prensa religiosa, venimos en disponer lo siguiente:

1.º Que en tres días de fiesta consecutivos, al ofer-



torio de la Misa mayor, se lea á los fieles en lengua vulgar la Alocucion Pontificia de 30 de Junio último, que comienza: «Lo que ya os dijimos».—Publicáronla EL MAHONÉS del 10 de Julio, y EL VIGÍA del 17.

2.º Que en Nuestra Santa Iglesia Catedral, en las parroquiales, y en los conventos de Religiosas se celebre á la posible brevedad un triduo de rogativas exponiendo cuando menos el Copon, y rezando el Santo Rosario con las Letanías mayores. Dejamos á la solicitud de las respectivas Iglesias los pormenores de estos actos.

3.º En las Iglesias que se tiene la vela de dos horas diarias al Santísimo, se añadirán las Letanías mayores al rezo del Santo Rosario. En ellas se dirá siempre por tres veces el verso *Ut inimicos Sanctæ Ecclesiæ humiliare digneris*.

4.º Que se aprovechen por Nuestro amado Clero todas las ocasiones en que el asunto de la predicacion se preste á ello, para inculcar á los fieles el verdadero conocimiento de la marcha desastrosa que llevan las cosas públicas desde que la Iglesia sufre la persecucion de la *Masoneria* y de los á ella adictos, y la imposibilidad de un ajustado orden social mientras el Papa no sea libre é independiente como el Divino Fundador le quiere para el gobierno de la Iglesia y de la sociedad. Tengan para esto á la vista y repítanlas al público las doctrinas consignadas en la enciclica *Humanum genus*.

5.º En cada parroquia se abrirá una lista de suscripcion de firmas en pliego entero, á dos columnas, bajo el epígrafe: OBISPADO DE MENORCA. PARROQUIA DE..... *Protestan contra la escandalosa ereccion de la estatua de Jordan Bruno en Roma, y claman por el restablecimiento de la soberania temporal del Sumo Pontifice en sus Estados; los que á continuacion suscriben:...* Recogidas que sean las firmas del mayor número posible, serán remitidas á Nuestra Secretaría de Cámara.

Esta circular será leida al ofertorio de la Misa mayor del primer día festivo.

Ciudadela, en la festividad de la Asuncion de Nuestra Señora, año 1889.

EL OBISPO.

### Impresiones

#### Datos estadísticos:

La poblacion de Italia cuenta 105 habitantes por kilómetro; Austria-Hungria, 61; Alemania, 84, y España, 83.

Italia, Bélgica, Holanda y la Gran Bretaña, son los Estados europeos en que es más densa la poblacion.

En España, vivimos con más anchura. Y aún así, nos sobra gente, y enviamos grandes remesas de carne humana á Argelia, Buenos-Aires y otros países ¡Digo! ¡Si seremos espléndidos y desinteresados!

A «El Correo» todavía le parecen deficientes las economías hechas en Marina.

Pues nada; ahí va nuestro proyecto:

Que se suprima la Marina.

Así acabaremos de una vez.

Y con lo de aquel presupuesto podrá aumentarse el destinado á alimentar á la grey fusionista.

Y en paz.

Un millonario de Betanzos está dispuesto á satisfacer todas las deudas que tiene el municipio con la Diputacion provincial y con la Hacienda, y á costear la recomposicion de las calles de la poblacion.

¡Vaya un concejal!

Por lo menos desinteresado, que es lo que principalmente hace falta.

Dice un periódico que «el programa es la hacienda de los partidos».

Nos gusta la frase; pero tiene un inconveniente.

Que alguno al repetirla se equivoque, y alterando los términos, diga que «la hacienda es el programa de los partidos».

#### De «El Ejército Español»:

—«Leemos: «El Ministerio de Gracia y Justicia no puede llevar á cabo ciertas economías en el presupuesto de culto y clero, sin ponerse antes de acuerdo con el Vaticano.»

»Eso es lo bueno que tienen los ministros de Guerra.

»Para hacer economías no tienen que contar con nadie.

»Y así hacen lo que hacen.»—

En efecto.

Sin ponerse de acuerdo con nadie tienen la mayor parte del presupuesto.

Y eso que el ejército no fué nunca despojado de sus bienes como le sucedió al clero.

Un diario zorrillista emprende una nueva campaña contra el parlamentarismo.

Demostrar que el parlamentarismo no es bueno, es facilísimo.

Ahora, probar que la dictadura de Ruiz Zorrilla sea preferible al parlamentarismo, ya es otra cosa.

Por nuestra parte, si nos dieran á escoger entre estos dos males.....

Nos quedaríamos con ninguno.

«La Patria» periódico, ha publicado un artículo bajo el siguiente título:

VENGA LA CUENTA.

Tiempo perdido.

No se la dan los fusionistas á la verdadera patria, y se la iban á dar á «La Patria» de papel.

Aparte de esto.

La cuenta que pide «La Patria» es una señora cuenta.

Con verla basta.

Dice así:

«En un llamado *volante burocrático semanal*, intitulado «El Patrimonio público», y cuyo director es un jefe de *Administracion de Hacienda pública*, leemos lo siguiente: «El material del ministerio de Ultramar, que se eleva á muchos miles de duros, no lo consignamos hoy porque este ministerio carga su consignacion á todas las colonias para que no graven sus gastos el presupuesto de la Península. pero por otro lado exige constantemente anticipos para los mismos que, según la cuenta del Tesoro en fin de Marzo último, ascendían á la friolera de más de ochenta millones de pesetas, de los cuales sesenta y dos y medio se han anticipado á Cuba, resultando QUE HEMOS LLEGADO EN LA EPOCA PRESENTE Á QUE LOS CONTRIBUYENTES DE LA PENÍNSULA TENGAN QUE PAGAR, ADEMÁS DE LOS DÉFICITS DE LA METRÓPOLI, LOS DE LAS COLONIAS. Trataremos extensamente este asunto.

«Nos alegraremos sobre manera ver dilucidar *extensamente* cuestion de tanta trascendencia, y de una *manera concienzuda sin duda*, puesto que se trata de una hoja puesta bajo la direccion de un jefe de *Administracion de Hacienda pública*.

»Cuando ponga la cuenta de la verdadera inversion de los 60 millones y medio que se han anticipado á Cuba, veremos cómo se interpretan las cosas, porque aquí en Madrid se suele hablar de Cuba como puede hablarse de las montañas de la luna.»

A la de Valencia es posible que se queden los que esperan ver puestas en limpio todas esas cuentas.

Que no es cosa de dejar mal al boticario del cuento.

### Noticias

#### DEL EXTRANJERO

Una sociedad caritativa de señoras, en Francia, se ha negado á recibir el producto de un baile que les

enviaba una lógia masónica, añadiendo que consideraban como una profanacion de la caridad aquella limosna, y que además nada quieren de una Sociedad condenada por la Iglesia.

El rey Othon se ha agravado en estos últimos días. La locura que padece, y que hasta ahora no había afectado á su salud, se ha manifestado recientemente es una aversion invencible á tomar alimentos y á pasearse.

El único medio que han podido utilizar los médicos para alimentarle ha sido el de las inyecciones de caldo y otros líquidos.

En una peregrinacion que los ingleses organizan á los Santos Lugares, figuran el duque de Norfolk, lord Clifford, lord Herries, Mr. Arthur Moore y Mr. Lilly. El Santo Padre les ha mandado su bendicion apostólica.

Acaba de fallecer en Bruselas un periodista *militario*. Se trata del senador Mr. Prosper Krabae, que empezó de simple de *reporter* y fué luego corresponsal de periódicos. Ha muerto á la edad de 61 años, dejando varios millones de pesetas.

Está próximo á llegar á la capital de Turquía un cañon monstruo, construido por Krup y destinado á la defensa del puerto. Pesa 86'250 kilogramos, mide 14 metros de longitud, tiene en la culata un diámetro de dos metros y un calibre de 35 centímetros.

Se ha construido un vagon expreso para su transporte, y enviado á Constantinopla en tren expreso.

En las Misiones establecidas en la isla de Ceylan ha tenido lugar hace poco tiempo una conmovedora escena. Mons. Menzau ha ordenado cuatro Sacerdotes indígenas, uno de los cuales, nacido en el budhismo, fué educado en Kurunegala y enviado al Seminario de Jaffna, de donde eran originarios los otros tres. Esta es la primera vez que se celebra en la isla esta ceremonia.

En la Cámara de los Comunes, Ferguson y Smith, contestando á Labouchere, declaran que Inglaterra no ha contraido ningún compromiso en la cuestion de la triple alianza.

Han añadido que Inglaterra mantiene cordiales relaciones con Francia.

Tres han sido las resoluciones adoptadas por el Congreso Católico del Uruguay, celebrado en Montevideo en Abril último: 1.º La organizacion de la enseñanza católica como medio de contrarrestar la que sostienen las escuelas ateas y láicas. 2.º Difundir la prensa católica en contraposicion á la impía y sectaria, nunca en circulacion, y, por último, como medio de union de los católicos, la fundacion de Círculos de obreros y Asociaciones católicas, para oponerse á la propaganda masónica que todo lo invade.

#### DE LA PENÍNSULA

Dos jóvenes *denostarras* emprenderán dentro de breves días un viaje á pié desde San Sebastian á Paris. Calculan que invertirán veinte jornadas en recorrer los 800 kilómetros que separan á esas dos poblaciones.

Dicen de Lérida:

«De una irregularidad muy ingeniosa tenemos hoy noticia. Parece ser que algunos ratas «primeros» se entretienen en variar parte del vino de los bocoyes que se exportan á Francia, rellenándolos de agua luego despues. Es posible que este engoroso escamoteo se haga en las Aduanas, pero sea donde fuere es digno de ser consignado en letras de molde para honra y gloria de las adelantadas industrias *irregularizadoras* y de su siglo.»



Ha fallecido en Lérida una pobre mujer a causa del susto que recibió en un soto de la huerta, donde una serpiente de regular tamaño se la enredó por las piernas y luego por los brazos, costándole mucho á la infortunada mujer verse libre del terrible reptil.

En Cartagena se ha practicado un reconocimiento en la fragata «Numancia», del cual resulta que tiene algunos defectos en las calderas, por lo que se ha acordado cambiarlas, abrirle nuevas portas y colocar otra artillería de construcción moderna.

Un profeta que anunciaba el fin del mundo, se presentó en una plaza de Málaga, si más vestido que un pedazo de estera cubriéndole la parte media del cuerpo y un trozo de sogá que le rodeaba el cuello.

Una turba de muchachos y una rechifla general hizo que el tal profeta haya salido á todo correr de la ciudad, no sabiéndose donde habrá ido á parar.

En Pamplona una mujer, que al salir de su casa había dejado á una niña, hija suya, de quince meses de edad acostada en la cama, cuando regresó la encontró muerta á causa de que la infeliz criatura, dando vueltas, fué á parar á uno de los extremos de la cama y en él quedó colgada boca abajo.

Según «La Vanguardia» es ya un hecho el proyecto de formar en Londres una Sociedad anglo-española, cuyos capitales se destinan á promover á impulsar la agricultura y la industria españolas.

Calculado como preciso un capital de 50 millones de pesetas, se han emitido acciones, muchas de las cuales están ya suscritas, por 250 y 25 pesetas, aquellas para socios fundadores en número de 12000, y éstas con carácter de ordinarias por el resto del capital.

La Sociedad anglo-española dedicará su actividad y medios á la construcción de canales y pantanos, al mejoramiento y ampliación de las comunicaciones, á fomentar las obras públicas facilitando créditos á las corporaciones provinciales para excitar sus energías, á mantener y ensanchar la exportación, creando, entre otras cosas, depósitos frigoríficos, y á muchas otras aplicaciones satisfactorias de urgentes necesidades de nuestra producción y causa de su progreso.

Dicen de Tudela (Navarra):

«Nueva muy fuerte invasión del mildiu azota la hoja nueva que había brotado en los viñedos, pudiendo asegurarse que dentro de muy pocos días volveremos á ver las cepas desnudas por segunda vez; la causa de esta recidiva que algunos no se explican por hacer bastante tiempo que no ha llovido no ha sido otra que los fuertes aguazones que cayeron en los días 27 y 28 del pasado á consecuencia del brusco descenso de temperatura.

Nótanse de una manera palpable y evidente los efectos del sulfato de cobre, salvándose más cosecha en aquellas viñas en que el sulfato se aplicó con más antelación, más cuidado, dosis mayor y según el medicamento que se empleó tuviese mayor pureza.»

## MENORCA

¡AGUA VA!

A «El Liberal» le ha escocido que le dijéramos, en nuestro número del miércoles, que aprovecha todas las ocasiones para hincar el diente en cuanto lleva el sello agosto de la Religión católica. Caro colega,

«Arrojar la cara importa que el espejo no hay porqué.»

No clame «El Liberal» contra el juicio que de él tenemos establecido, y con nosotros todos los que le conocen, sino contra sus propias obras.

Y como «no hay mejor testigo que el papel escrito», ahí está su colección entera que responde por nosotros, y constituye prueba plena de que no hemos levantado á «El Liberal» falso testimonio, al presen-

tarle uno y otro día como enemigo de la Iglesia santa y sus Ministros.

Inter que «El Liberal» su conciencia, y por encallecida que la tenga, responderá, de seguro, que sus *demasías* contra todo lo que de cerca ó de lejos huele á católico, han traspasado en mucho los límites que en su número del jueves pretende fijar.

¡Qué EL MAHONÉS es exagerado, y que se le antojan los dedos huéspedes!

No, colega, no: EL MAHONÉS no hace más que dar á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César, y por esto se ha visto precisado una y otra vez muy á pesar suyo, á tratar á «El Liberal» como adversario de las cosas más santas y de las más venerandas instituciones.

¡Y qué duda cabe! Díganos, sino, el diario democrático:

¿Qué concepto merece el periódico que cobija en sus columnas escritos en que se compara la Virgen Santísima con la Dulcinea del Toboso, y al Bienaventurado San Ignacio con D. Quijote de la Mancha?

¿Qué concepto merece el periódico que se burla del misticismo y éxtasis de Santa Teresa de Jesús, y de los milagros de Nuestra Señora de Lourdes?

¿Qué concepto merece el periódico que trata de tú á San Agustín, y hasta le llama ignorante y farol?

¿Qué concepto merece el periódico que se atreve á enviar á sus *queridos compañeros* «El Motín» y «Las Dominicales del libre-pensamiento», entusiasta enhorabuena por haber merecido la justa condenación de un venerable Prelado de la Iglesia?

¿Qué concepto merece un periódico que no quiere publicar la Encíclica *Humanum Genus*, «por no aletargar y hacer venir el sueño á sus lectores con la lectura tan insulsa como son todas las lecturas procedentes de plumas papales, episcopales y presbiteriales»?

¿Qué concepto merece el periódico que varias veces ha vilipendiado la veneradísima memoria de uno de los más augustos Pontífices, el inmortal Pío IX, suponiéndole iniciado en la nefanda secta masónica?

¿Qué concepto merece el periódico que públicamente ha procurado zaherir á su Prelado diocesano, y ha desconocido su autoridad escarneciendo sus disposiciones?

¿Qué concepto merece el periódico que insulta y calumnia á religiosas indefensas, atribuyéndoles faltas injustificadas y ofreciéndoles pasaporte para lejanas tierras, antes de que se convirtieran en una *calamidad* para esta población?

¿Qué concepto merece el periódico que ha llamado en repetidas ocasiones *institución benéfica* á la masonería, mil veces condenada por la Iglesia, y que se ha constituido en constante y acérrimo defensor de la misma, llegando al extremo de declarar que se consideraría muy honrado con ser su órgano oficial en esta Isla?

¿Qué concepto merece el periódico que escarnece el sacramento del Bautismo, calificándole de simple *remojón*?

¿Qué concepto merece el periódico que tomando ocasión de cualquier pretexto, califica al Clero menorquín de obscurantista, decadente, intemperante é insano?

¿Qué concepto merece..... pero ya bastan los botones que para nuestra acabamos de exhibir.

Así lo creemos, más si «El Liberal» se empeña en que le presentemos una GRUESA, por nosotros no ha de quedar.

Y después de cuanto llevamos indicado, ¿cómo puede extrañar «El Liberal», y mucho menos quejarse, si EL MAHONÉS, compelido por la fuerza del deber y el arraigo de sus convicciones, le combate, y le ataja el paso, y pone coto á sus atrevimientos é impiedades?

Por lo demás, celebraríamos muy de veras que el

*disgusto* que ahora demuestra «El Liberal» por los cargos que le hemos dirigido, fuera el principio de su completa y sincera enmienda. Créanos el colega: nosotros, inspiándonos en el amoroso sentir de la Iglesia, no deseamos la muerte del pecador, sino su arrepentimiento.

Pero convénzase también «El Liberal», que aún cuando aquella nuestra bondadosa Madre tiende siempre sus amorosos brazos á sus hijos arrepentidos, nunca con vanos deseos y ménos con insinuaciones ociosas, se consigue hacerle mover sus piés.

«El Liberal», convencido de la falsedad de sus afirmación con respecto á la supuesta locura de la asilada Magdalena Vives, da por enterrado el asunto.

Por nuestra parte, siguiendo el conocido adagio «á enemigo que huye.....», sólo haremos constar que basta el simple sentido común para comprender que no era el celo por el cumplimiento de la ley y el interés por la suerte de las asiladas, lo que movió á «El Liberal» á formular su tremenda cuanto injustificada denuncia, y á pedir castigos para una indefensa comunidad religiosa, que, en todo caso, hubiera sido la única responsable de la infracción legal, que nuestro colega con tanta ligereza como malicia supone se cometió en el establecimiento confiado al celo y dirección de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de María.

Y añadiremos que es completamente falso que EL MAHONÉS haya calificado al Asilo de comunidad religiosa. Lo que hemos afirmado y no puede negarlo «El Liberal», es que dicho establecimiento está regido por una comunidad de religiosas, y que desde que el huérfano y el desvalido están bajo el cuidado de esta misma comunidad, el Asilo ha sido objeto de amargas censuras y recientemente de formal denuncia por parte del diario democrático. Y para ser exactos no podíamos decir otra cosa, porque esta es la verdad aunque «El Liberal» le dueña confesarlo.

Como quien se cree poner una pica en Flandes, repite «El Liberal» con mucho *retintín* que esta Diócesis no tiene siquiera un modesto «Boletín Eclesiástico».

Y á V., qué le importa?, podríamos preguntar á «El Liberal».

Pero no se lo preguntaremos, ni, pecando como él, de entrometidos, trataremos de averiguar qué le vale al colega su doble carácter de órgano oficial del Ayuntamiento y órgano oficioso de la masonería, todo á un tiempo mismo.

Mas ya que «El Liberal» hace hincapié en la carencia de «Boletín Eclesiástico» en Menorca, tratando de molestar á nuestro celoso Prelado con torpes y ridículas insinuaciones, no estará demás consignar que así el actual Sr. Obispo como sus dignos antecesores, han creído que por lo reducido de la Diócesis podía muy bien prescindirse de fundar periódico alguno oficial, sobre todo cuando tan fácilmente se le ha podido siempre suplir con el «Boletín» del Obispado de Mallorca. Por manera, que la *falta* que impacienta á «El Liberal», es tan antigua como es esta Diócesis, y á nadie hasta el presente se le había ocurrido valer-se de esta circunstancia para poner en tela de juicio el celo de la Autoridad diocesana.

¡Se conoce que la gloria de esta hazaña estaba reservada para los *actuales hombres* de «El Liberal»!

Por lo demás, esté tranquilo el colega, que si el señor Obispo, que es el ojo de la Iglesia y el mantenedor y defensor más calificado de sus sacrosantos derechos, creyera conveniente la creación de un «Boletín Eclesiástico» para el bien de la grey confiada á su cuidado, lo crearía sin necesidad de públicas excitaciones por parte del diario masonizante.



Leemos en el diario de la calle Nueva, que por convenir á la construcción del proyectado cuerpo arquitectónico del Hospital Civil, se incoará expediente para la expropiación forzosa de una parte del terreno perteneciente á los herederos del Sr. Costabella y colindantes con la carretera de San Luis.

A propósito de dicho benéfico establecimiento. Asegúrase que existen en él, algunos acogidos que padecen de enagenación mental.

¿Sabe algo el periódico de cámara del Ayuntamiento, respecto de este particular?

Y caso de ser cierta la noticia de que nos hacemos eco, ¿cree el colega que lícitamente puede tolerarse la estancia de las aludidas personas en el santo Hospital?

Respecto al ya misterioso asunto de los donativos hechos al Ayuntamiento, por algunos vecinos de esta ciudad, leemos en «El Bien Público» de anoche:

«Dícese, que el Ayuntamiento de esta ciudad ha ordenado se devolvieran los donativos que habían hecho algunos de estos vecinos, y de los cuales nos hemos ocupado en diferentes ocasiones, y que aún no hemos podido saber en qué consisten.

»Ignoramos el fundamento de la noticia y el motivo á qué pueda obedecer semejante determinación, si resultara cierta; pues no creemos que el Municipio tenga tan repletas las arcas, que rechace, sin grave causa, cantidades entregadas en forma tan generosa como espontánea.»

Luz, venga mucha luz sobre este asunto.

¿Cómo se explica que siendo esta la constante tonadilla de los liberales, se rodean ahora, los de por acá, de tan espesas tinieblas?

¿Habrá intringulis de por medio cuando el mismísimo Liberal, de ordinario parlachín, se ha encerrado ahora en un silencio tan absoluto como... elocuente?

En lugar preferente de este número damos cabida á una elocuente y sentida Circular de S. E. Ilma. el Sr. Obispo de esta Diócesis, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores. Por nuestra parte procuraremos no ser los últimos que pongamos nuestra firma á las listas de suscripción-protesta que á tenor de lo dispuesto por nuestro venerable Prelado se abrirán en las parroquias de esta ciudad, y esperamos que todos los católicos, sin distinción, harán lo propio, dando muestras de religiosidad y de amor á nuestro querido Padre, el augusto Leon XIII, preso hoy y afligido por la impiedad descarada y en muchos puntos triunfante.

Ha publicado la «Gaceta» una Real orden del Ministerio de Fomento disponiendo que no se haga nombramiento alguno de catedráticos ó profesores interinos con ó sin sueldo ó gratificación, en las Universidades, Institutos y Escuelas especiales dependientes de la Dirección general de Instrucción pública. Las vacantes que ocurran serán desempeñadas exclusivamente hasta su provisión, por los Auxiliares ó Ayudantes numerarios ó supernumerarios respectivos, y cuando por cualquier circunstancia no sea posible atender á las necesidades de la enseñanza, los Rectores podrán nombrar provisionalmente uno ó varios Auxiliares interinos, cuyos servicios se considerarán de mérito para la carrera.

A fines de Septiembre próximo se retirarán de la circulación los sellos de comunicaciones con el busto de Alfonso XII, que serán sustituidos por el de Alfonso XIII.

Con objeto de pasar revista á la fuerza de la Guar-

día Civil destacada en esta Isla, el miércoles llegó á Ciudadela y el jueves á esta ciudad, el Comandante de dicho instituto D. Saturnino Gimenez Adróver.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII, con fecha 15 del actual ha publicado una Encíclica que empieza: *Quamquam pluries*, en la que, insistiendo en la necesidad de la oración para obtener el remedio de los males de la Iglesia y la Sociedad, encarece la devoción á la Santísima Virgen María y al glorioso Patriarca San José, Patron de la Iglesia Universal. Elogia en ella el acto del Santo Pontífice Pío IX declarando el Patrocinio de San José sobre la Iglesia y ordena que en el próximo mes de Octubre se añada una súplica al Santo Patriarca al rezo del Santo Rosario, súplica por el mismo Papa promulgada y enriquecida con indulgencias. Recomienda asimismo la celebración del mes de Marzo.

En verdad que aun dado que no viniese de tan alto conducto, no fuera dable desconocer la suma y urgentísima necesidad de la oración para atraer sobre las almas y sobre las sociedades las bendiciones del Señor.

En cuanto llegue á nuestro poder la referida Encíclica procuraremos darla á conocer, siquiera sea en extracto, á nuestros lectores.

Hé aquí el estado proporcional del impuesto que por cédula habrá de satisfacer cada individuo, según sus medios:

CLASES	ALQUILER Ptas.	SUELDO Ptas.	CONTRIBUCION Pesetas	Ptas.
11. <sup>a</sup>	125	750	24 á 25	0.75
10. <sup>a</sup>	126 á 250	751 á 1250	25 á 300	1.50
9. <sup>a</sup>	251 á 300	1251 á 2500	301 á 500	3.75
8. <sup>a</sup>	301 á 500	2501 á 3500	501 á 1000	7.50
7. <sup>a</sup>	501 á 1000	3501 á 4000	1001 á 1500	15.00
6. <sup>a</sup>	1001 á 1500	4001 á 6500	1501 á 2000	22.50
5. <sup>a</sup>	1501 á 2000	6501 á 10000	2001 á 2500	30.00
4. <sup>a</sup>	2001 á 3000	10001 á 12500	2501 á 3000	37.00
3. <sup>a</sup>	3001 á 4000	12501 á 29999	3001 á 5000	75.00
2. <sup>a</sup>	4001 á 5000	30000 á mas	5001 á mas	112.50
1. <sup>a</sup>	5001 á mas			150.00

Por fin la plaza de la Esplanada ha quedado libre de escombros. Ya era hora.

Con fecha 13 de Agosto, el Rvdo. Sr. D. Miguel Faner, Pbro., Ecónomo de la parroquial iglesia de S. Francisco de Ciudadela, ha sido nombrado Comisario de la V. O. tercera del seráfico P. S. Francisco, erigida en la misma parroquia.

La Administración de Consumos de esta ciudad, concede un nuevo plazo de veinte dias á los vecinos del casco y radio, para presentar las relaciones de los ganados sujetos á dicho impuesto, previniendo que, pasado dicho término, procederá contra los morosos, en la forma establecida por la Legislación vigente.

Dice nuestro estimado colega «El Vigia Católico» de Ciudadela:

«Con motivo de la inauguración del Oratorio Salesiano establecido en esta ciudad, tuvimos ocasión el jueves último de contemplar un hermoso cuadro al óleo que representa á María Auxiliadora, Patrona de los Talleres Salesianos y que figura en el altar del referido Oratorio. Este cuadro, de grandes proporciones y encerrado en un lujoso marco dorado, es obra del joven D. Luis Velasco, quien en el corto tiempo que cultiva el arte, pues dicho joven solo tiene actualmente 17 años, hace concebir esperanzas de que será un verdadero artista. Felicitámosle por nuestra parte, por ser su obra no solo de indisputable y reconocido mérito artístico, sino además por significar sus arraigados sentimientos religiosos.»

Por disposición de la Dirección de la Compañía Arrendataria de Tabacos, desde primero del próximo septiembre se expendrán á tres pesetas setenta y cinco céntimos los paquetes de media libra de picadura habana.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Dia	BAROM.		TERMOM.				PSICRÓM.		PLUVI.	ANEM.
	en mm. á 0°	3 l.	cent. á la sombra		max.	min.	hum.	3 l.		
21	760.0	762.0	30.5	26.2	30.0	22.6	48	75		230
22	763.8	762.6	25.4	28.4	29.1	18.4	75	72		156
23	760.9	760.1	26.6	28.3	29.5	20.0	77	73		328
24	761.6	761.6	20.9	20.0	21.8	20.4	84	72	2.9	416

M. Hernandez Ponseti.

Mesa revuelta

NUEVO SISTEMA DE TRASPORTES

El periódico norteamericano «Electrical World» describe un sistema de transportes que se dice está destinado á evolucionar el servicio postal; su inventor, John T. Williams, merece suficiente confianza de una compañía que trata de establecer una línea de transportes por ese sistema entre la ciudad de Nueva York y la de Boston.

El sistema se funda en la atracción que ejerce una espiral ó carrete boblar sobre una barra de hierro colocada cerca de su centro. Una corriente eléctrica que pasa por el carrete atrae la barra, y cuando ésta corriente se rompe, aquélla queda libre para moverse; de este modo, con un número de carretes combinados y un método para formar y romper la corriente en tiempo oportuno, la barra puede moverse continuamente en la dirección que se desee.

El proyecto consistirá en una línea de montantes verticales de hierro que se extenderá entre las estaciones postales de las dos ciudades. Sobre el rail, apoyado en dichos montantes, pasará un carro de acero ligero entre una línea continua de rollos de alambre, formando una serie de carretes que deberán ser protegidos. Seis estaciones de dinamos entre las dos ciudades suministrarán la fuerza eléctrica necesaria.

El modelo ha funcionado perfectamente, y se espera obtener una velocidad de más de 200 millas por hora, de modo que una carta de Nueva York puede ser entregada en Boston en menos de dos horas.

HISTÓRICO

Hacia el año 1878 abrieron los protestantes una capilla en cierta ciudad de España, aconsejando á sus adeptos que llevasen allí á bautizar á sus hijos, como en efecto algunas mujeres lo hicieron.

Entre ellas se presentó una llevando en brazos una criatura de Dios, tapada con el pañuelo. Hizola despartar el ministro para echarle el agua y se encontró con un mono.

—Y esto he de bautizar? Aquí solo se bautizan racionales.

—Para racionales, dijo la mujer, ahí tengo la parroquia. Para usted, que no hace más que remedar, harta honra es bautizar monos.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.